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合肥市人大代表陈万霞：

关注“留守中的留守儿童”

【精彩提案】

合肥市区
应全面禁止燃放烟花爆竹

限时、限地燃放成为一句空话

民革合肥市委会的政协委员表示，

虽然合肥市规定限时、限地燃放烟花爆

竹，但老百姓的燃放热情并没有得到有

效控制。

为此，他们建议重新修改2011年12

月1日实施的《合肥市禁止燃放烟花爆竹

的规定》，规定“禁止在市区（包括庐阳、

蜀山、包河、瑶海四个区以及高新技术开

发区、经济技术开发区、新站开发区）内

燃放烟花爆竹。”

20多年来，合肥市从“禁止燃放烟花

爆竹”到“限制时间燃放烟花爆竹”等作

过几次改动。1996年左右，曾经有过几

年严格禁止市内燃放烟花爆竹，得到了

大多数老百姓的理解和支持，也取得了

很好效果；随着老百姓生活观念的转变，

特别是随着合肥市雾霾天气的加重，绿

色、环保的观念逐渐深入人心，例如，

2014年春节期间，在政府各项措施和宣

传力度加大的情况下，燃放烟花爆竹的

数量大幅减少，因此，全面推行“禁止市

区内燃放烟花爆竹的时机”已经成熟。

“禁止燃放”工作责任应该具体分解

他们还建议市政府把“禁止燃放”工

作责任分解到各街道社区。提请有关部

门，将烟花爆竹禁止燃放情况纳入社区

综合治理考核的重要内容之一，依托基

层社区管理组织，有效开展禁燃工作。

公安机关治安、巡警、基层派出所要

将查处“禁燃”作为一项日常工作，严肃

查处违反禁燃政策的违法违规行为，及

时向社会发布查处结果，形成警示震慑

作用。对烟花爆竹批发企业、零售经营

者非法销售本行政区域内禁止个人燃放

的烟花爆竹，非法销售超标、伪劣、假冒

产品，以及无证、无照经营等违法、违规

行为，要依法严肃查处。同时要加强与

工商、安监、行政执法等部门的横向联

系，特别是主动与安全生产监督管理部

门沟通，开展联合执法，严厉打击非法生

产、销售烟花爆竹行为，切断非法烟花爆

竹流通的途径，从源头上减少烟花爆竹

的违禁燃放。

星报讯（记者 祝亮） 1月19日

上午，合肥市政协十三届三次

会议召开第一次大会，今年的

“两会时间”正式开启。记者

了解到，本届政协会议将有

623名政协委员参加，为合肥

大政方针建言献策。

此次大会的会议议程包括：听

取和审议市政协第十三届委员会

常务委员会工作报告；听取和审议

市政协第十三届委员会常务委员会

关于二次会议提案工作情况的报

告；听取和讨论合肥市人民政府工

作报告；讨论合肥市2014年国民经

济和社会发展计划执行情况及

2015年计划草案的报告；讨论合肥

市 2014 年财政预算执行情况和

2015年财政预算草案的报告；讨论

合肥市中级人民法院工作报告；讨

论合肥市人民检察院工作报告；通

报市政协十三届二次会议以来优秀

提案、提案承办优秀单位及个人考

核情况；审议市政协十三届三次会

议提案审查情况报告；增选十三届

市政协副主席等。

据悉，合肥市政协十三届二

次会议以来，政协委员和市政协各

参加单位积极运用提案履行职责，

提出提案631件，经审查立案629

件。截止到2014 年 10 月，629 件

提案已全部办复，其中提案所提

建议已经落实和正在落实的 573

件，占 91.1%；因条件限制待研究

解决的 45 件，占 7.2%；留作工作

参考的11件，占1.7%。提案中许

多意见和建议被采纳。

政协开幕现场，委员听取大会报告
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校对陈燕
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“留守中的留守儿童”需要更多爱

如今，合肥有部分学校实现了对农

民工子女“零门槛”入学，一部分农村的

留守儿童也跟着家长进城学习。

“现在农村的留守儿童数量减少了，

但还有一部分父母文化层次相对较低，

没有一技之长，没办法将孩子带到城

里。”陈万霞眼看着很多孩子还是被留在

农村，她给他们起了个称呼：留守中的留

守儿童。

在陈万霞看来，这部分孩子需要更

多的关爱，“希望乡镇企业等能多给这部

分人提供就业机会，将这部分人留在农

村，至少他们可以守护孩子。”

安全是留守儿童的第一课

在很多人看来，留守儿童最重要的

是物质和精神上的匮乏，不能得到家长

过多的关爱，其实，陈万霞觉得留守儿童

的第一课应该是“安全”。

“以暑假为例，溺水就是件很容易发

生的事情，因为缺少学校的管理。”陈万

霞告诉市场星报记者，现在很多系统都

承担着管理孩子的职责，多头管理往往

会造成管理不畅、不规范。

她建议，应该将留守儿童纳入学校

管理的范畴，出台具体的方案和政策，以

解除家长的后顾之忧。

有孩子需要寄宿，肯定不会拒绝

市场星报记者了解到，在陈万霞学

校里，有300多名留守儿童，未来这个学

校会不会成为更多留守儿童的“家”？

“只要有孩子需要寄宿，肯定不会拒

绝。”陈万霞昨日公开表示。

陈万霞说，现在有的人为了搞留守

儿童教育而搞留守儿童教育，表面上活

动开展得轰轰烈烈，其实孩子并不需要，

“从事跟相对脆弱的灵魂打交道的工作，

我们也在探索和尝试，需要更多理论上

的指导。”

合肥市政协十三届三次会议昨开幕
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《合肥市燃放烟花爆竹管理规定》中的部分条款现在在合肥形同虚设，尤其是限
制时间、地点燃放成为一句空话。今年合肥市两会上，民革合肥市委的政协委员将
提交提案，呼吁合肥市全面禁止市区内燃放烟花爆竹。

记者 祝亮

“教育”、“留守儿童”，当市场星报记者对话合肥市人大代表、合肥市肥东县阳光
小学校长陈万霞时，她“三句话不离本行”，关注的依然是留守儿童的教育问题。她
呼吁，现在一部分留守儿童已经进城生活和学习，但“留守中的留守”儿童其实需要
大家更多的关注。

记者 沈娟娟

星报讯（记者 沈娟娟） 昨日下

午，来自合肥市各行各业的534名

人大代表陆续到驻地报到，对精

心准备的议案、建议做最后的修

改和完善，随后几天时间里，他们

将围绕经济发展、社会民生等领

域建言献策，为合肥的新跨越出

谋划策。

今天，合肥市第十五届人民代

表大会第三次会议将正式开幕，

正式会期四天。本次会议的议

程共有 6 项，分别为：一、听取和

审议合肥市人民政府工作报告；

二、审查和批准合肥市 2014 年

国民经济和社会发展计划执行

情况的报告与 2015 年国民经济

和社会发展计划；三、审查合肥

市 2014 年预算执行情况的报告

与 2015 年预算草案，批准 2014

年市级预算执行情况的报告与

2015 年市级预算；四、听取和审

议合肥市人民代表大会常务委

员会工作报告；五、听取和审议

合肥市中级人民法院工作报告；

六、听取和审议合肥市人民检察

院工作报告。

合肥市十五届人大三次会议
今日召开


